

# EL TELEGRAMA DEL RE

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

1927 ربیع الثاني 20 1909

## SUSCRIPCION

Melilla, un año ..... 120 Ptas.  
Tánger, Tánger y Tétuan, trimestre ..... 100 Pts.  
Número suizo, 5 céntimos

## SUPLEMENTOS ÁRABES

Musulmán, Kánsuán, Administración y Tabacos, anexo de la iglesia, número 2

## SUSCRIPCION

Extranjero, semestre ..... 12 Pts.  
Marruecos, anual ..... 12 Pts.  
Anuncio, precios a convenir

## EL CORREO ESPAÑOL

### Una reforma

Por disposición superior, desde ahora las estafetas españolas de Tétuan, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagón, Safí, Mogador y Fez, así como la Administración Principal de Tánger, quedan autorizadas para admitir en pago de los sellos de franquicia que exponen, la moneda hassani por su valor representativo.

Al mismo tiempo se ha ordenado que dichas estafetas expendan no solo los sellos de uno, cinco, diez y veinticinco céntimos de peseta, que hasta ahora venían circulando en Marruecos, sino que se extienda la venta a todos los que existen en los establecimientos de la Península.

La medida nos parece digna de elogio porque tiende a fomentar el movimiento postal de España en el Imperio moghrebita, de lo que los indígenas no tendrán que perder en el cambio, como hasta ahora venía sucediendo, para la adquisición de nuestros sellos de franquicia.

No cabe dudar que el servicio de comunicaciones es un poderoso instrumento para acrecentar nuestra influencia en Marruecos, y por tanto aplaudimos a la Legación de España en Tánger y a los ministerios de Estado y Gobernación, que han realizado esa benéfica reforma de la cual nos atrevemos a esperar muy buenos resultados.

Todo cuanto tienda a estrechar lazos con los marroquíes, es natural que sea mirado con agrado por los españoles que sientan anhelos de ver afirmarse y desarrollarse los intereses de la Patria en estos territorios africanos.

## Sección árabe

جناب سفير إسبانيا وائل

في بلس

ادب مادية حبقة من كل جانب

السيّرين للآخر في العافية وبعد أن

رغمت أيد العيادة تعاشرنا وأولا كل للآخر

اصدقاء الديانتين وفربيها

جريدة الآجال في

طيبة

لاب قيمية اهبة لاجل الخبراء

مع المخزن الشريف في الشرطة

من شرط موتمر الكجزة الذي هو جواز

أشدرا الألاسن والأنصول في الجانب في

المراسي البارانية وهو إليها بساعة عشر كيلو

متر حيث لم يفعل بمنصبه

وقد اشعدت الدول لهذا البحث يمنع

العمل بمقتضى الشرط الثاني

## Cabo de Agua

(De nuestro corresponsal)

### Paseo militar

El pasado sábado, día primero, efectuamos, fuerzas de este destacamento, un nuevo paseo militar sobre S'bára y el morabito de Sirí-Mozíán, en la orilla del río Muluya; el segundo, de la serie que proyecta por estos alrededores, al actual jefe don Juan Suárez de Mardaña.

Con un tiempo agradableísimo, sin el calor asfixiante que se hizo sentir en la anterior expedición, se puso en marcha la columna, próximamente a las diez de la mañana. La componían una compañía de infantería (tercera del segundo batallón de África), al mando de su capitán, Sr. López de Haro, los reclutas de la cuarta, mandados por el teniente Congín, comandante de la misma; la caballería del destacamento y policía indígena montada; artillería, ingenieros con una estación heliográfica de campaña, el botiquín de Sanidad, la policía indígena de infantería, y la impedimenta, dos mulos con sendas cargas de agua, líquido tan precioso, en este paródico Cabo. Llevaba la tropa los grandes sombreros de paja, al morral con peso de cinco kilos. En el primer rancho, se distribuyó una empanada de chorizo por plazas, para, en el alto central, alegrar un poco la existencia a estos animosos e incansables soldaditos nuestros.

No tardó en agregarse a la cabalgata, en la que figuraban, con el jefe, el teniente Lacaci de Artillería, el teniente Pazos de la oficina de asuntos indígenas y el médico primero Sr. Fernández Molina, nuestro amigo el moro Chechs, sonriente y amable siempre, caballero en magnífico potro tordo, armado hasta los dientes, y cubriendo turbante y cabeza a un tiempo, un descomunal sombrero de paja, con fiuras y entrelazadas líneas de múltiples colorines, que daba a su figura un aspecto de pirindola monumental.

Destacándose, de los reclutas de ambas compañías, dos pelotones mandados por sargentos, para el servicio de fumigación, que efectuaron marchando a la desfilada, con el intervalo que la forma del terreno exigía, y, pasado un buen rato, de ininterrumpida marcha y charla amena, llegamos al Muluya, en las inmediaciones del vado Karbacha. Remontamos el río, rodeándolo el flanco izquierdo, dejamos a nuestra derecha y muy próximo, el zoco de S'bára, (una polilla colina, con una velatona de sombríos chozas en sofito, donde no vimos alma viviente), y seguimos margen adelante, por un caminaje, tan pistolesto como accidentado, ya en pleno monte.

Tras no pocas trapezoides y revueltas, pasamos el morabito, que, todo blanco, con su esférica cúpula y sus originales picos, asomando y desapareciendo una vez y otra vez, empezaba a poner a prueba nuestro buen humor, y al poco trecho, en Auk'fémol, entre roqueríos y abusas sabinas, pedruscos,

bichitos, moscas y demás familia, hicimos alto y se rompió filas.

El rico suelo «hizo» forzamiento de mesa y de asiento y comimos al fin con el apetito reglamentario, que es, lo dicen las madres, el más devorador de los apetitos.

Chechs, invitado a comer y renunciando con una sonrisa más, desapareció en dirección al morabito, a tirar a los conejos, según nos dijo; pasado un buen rato volvió, limpio de remordimientos y de caza, y sonriente, sonriente siempre... Y, hubo hasta quien, aliviado de una manta, intentó dormir olvidado de que en todas partes la tan acreditada máxima «el caso es molestar», se impone, y hubo carreras de «obstáculos» y luchas casi romanas y efectivamente, al final, ni vivir se podía siquiera. Un toque de llamada puso fin al bárbaro esparcimiento, y, con exactitud admirable, dado lo que el cansancio, el lugar y la hora incitaban a una siesta de desagradable despertar, ocupó la tropa su puesto y comprendió el regreso la columna momentos después.

Alejándose del río, que se perdía de vista en mil recodos y salvando otro buen trozo de monte, avistamos, a unos cinco kilómetros, nuestro campamento y sus blancos fortines.

Hicimos un pequeño alto, se montó el heliógrafo y, con dificultad, porque el sol lucía sólo a intervalos muy breves, se estableció comunicación, transmitiéndose y recibiéndose unos cuantos despachos. Chechs miraba atento aquellos destellos fulgurantes que metódicamente se sucedían, y... ¡quien sabe si aquél endiablado aparato despertaba en su tantas veces torturado enigma nuevas ideas, ensueños de una vida distinta, más feliz quizás, quizás más desdicha... pero otros, la de todos, la que proyecta en gigantescas algarabías más allá del manjar de casuas, perdidas entre las chumbas!

Seguimos la marcha y despidiésemos al fin. Y entramos en el campamento cercado de las arboledas, y terminó ese día, que rompió agradabilmente el lento e insípido pasar, hora tras hora, semana tras semana, de esta vida de campamento, de trabajos al por mayor, de discusiones fantásticas, de cuartos nocturnos a granel, estremebudamente alegre a ratos, áridos monótonos hasta la desesperación; humorista siempre, por fortuna.

El teniente Redondo, de Legaciones, tan conocido por estos contornos, está entre nosotros, ahora; pero, desgraciadamente, y no para él, también se nos escapa, con estas mal porguilladas cuartillas...

### Síntesis

Cabo de Agua, 2. Mayo.

## La propiedad del extranjero EN MARRUECOS

### Reunión en Tánger

En la población extranjera de Tánger ha producido gran disgusto la noticia de que Mulay Hafid, no está dispuesto a cumplir lo que solemnemente prometió el artículo 60 del acta de Algeciras, cláusula en que se reconoce el indiscutible derecho de los extranjeros a adquirir propiedades inmuebles sin necesidad de autorización especial, en las zonas que se indican.

El disgusto se traduce ya en actos bien elocuentes y de reparar en que se desarrolle una energética campaña, cuyo término sea obligar al majzen, a respe-

tarlo que formalmente se estipuló en Algeciras.

Como consecuencia de trabajos preliminares efectuados, se ha celebrado en Tánger una reunión magna, a la que han concursado las más importantes personalidades europeas, propietarios, jefes de casas de comercio etc., y en general, cuantos tienen intereses que defender en el país.

Desde los primeros momentos se pudo apreciar que los reunidos estaban decididos a no aceptar los preceptos del Acta de Algeciras que significan obligaciones para ellos, mientras el majzen no aplique los que envuelven derechos para los europeos, actitud justa, puesto que los contratantes son ley para las partes contratantes y no cabrá que una los cumpla y otra los olvide.

Uno de los asistentes citó el caso de que el Majzen se opone no solo a que los extranjeros adquieran propiedades inmuebles en Marruecos, sino a que no se ejecuten obras públicas con los fondos al efecto recaudados.

Los reunidos acordaron por unanimidad, dirigirse a sus respectivos gobiernos en apriño de que interpongan su voto contra la aplicación de las nuevas contribuciones mientras no se reconozcan y entren en vía práctica los derechos que formalmente les hubo de otorgar el acta de Algeciras.

El acto de Tánger ha revestido indudablemente gran importancia porque es hijo de una lógica abrumadora.

Si Mulay Hafid fa al trono de Marruecos en virtud de un compromiso que adquirió, cumplió, porque sino la consecuencia es inevitable y Europa sabrá hacerse entender.

## La carrera de Caco

### Catedra del robo

A causa de repetirse en el Círculo con escandalosa frecuencia los ataques a la propiedad, la policía recibió órdenes de averiguar si existía alguna banda de ladrones organizada.

Se daba la particularidad de que las sustracciones se verificaban generalmente por astucia y no por violencia, y de que los delincuentes eran jóvenes.

Recientemente fué detenido un muchacho por robo con asesinato de un francés, y al estar en su presencia otro chico, pero por ratería, este exclamó:

— Yo conozco a ese niño. Va a mi señora.

Preguntado a qué señala se refería, manifestó que a una donde se daba la cuestión del robo.

Gaiados por el muchacho, el Juez lo instruyó y cuatro agentes, convenientemente disfrazados con trajes pobres, llegaron a una plaza de la villa para escañar viejas de negras paradas.

Poco a poco empujaron a llegar a muchachos que llaman a una de las escañas eran recibidos pañuelos.

Para abreviar, el denunciador acudió también a la escuela y poco después llevó a entrar en ella cautelosamente al Juez y los agentes, que le dieron una pieza continua pañuelo pañuelo por la noche, lo que pasaba en la catedra.

Los muchachos, que eran quince, estaban sentados en círculo. En medio había un maniquí lleno de campanillas y otro colocado sobre ruedas.

De vez en cuando uno de los alumnos se levantaba y trataba de quitársela al primer maniquí un pañuelo, sin que sonaran las campanillas. Cuando éstas hacían ruido, los profesores, tres vi-

os negros, refian al aprendiz y le hacen repetir la operación con mayor impiccia.

El otro maniquí servía para aprender a dar puñaladas en buen sitio.

En vista de lo expuesto, el Juez, revolver en mano, se lanzó con los cuatro agentes á la clase y prendió á los proletarios.

De sus declaraciones resultó que habían aprendido el robo en la escuela unos cien muchachos, los cuales se dedicaban á practicarlo por la astucia.

La clase de asesinato era nueva y no había dado todavía más licenciosos que el matador del francés, merced al cual todo se descubrió.

## Clase de Dibujo Lineal

### ARITMÉTICA Y GEOMETRÍA

Ha quedado ésta abierta en la calle del Gran Capitán n.º 22 (Polígono). Horas, de 4 a 8 de la noche.

## Temporada de Verano

### Malpartida Hermanos S. en C.

Grandioso surtido ha recibido esta casa en sedería para trajes de señoras, alpacas y lanas inglesas para señoras y Caballeros, fantasías en Granadinas, piqués, céfiro, batistas, cortes de blusas y colección de dentellín y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antorchas, sombrillas, quillas, abanicos y bastones.

Camisas, cuellos, puños y corbatas á precios baratísimos.

Bacajes valencianos, adornos, y en tiras bordadas, un immense surtido procedente de Suiza.

200 dibujos en batista á 0'25 pesos metro.

## Barrio Reina Victoria

te visada por el jefe de la fuerza en que conste el estado de salud del ganado.

—La prensa de Buenos Aires considera unánimemente el atentado de ayer que se debe á manejos socialistas.

—Dices de Lisboa que el Sr. Lima continúa sus gestiones cerca de las personalidades aliadas de la política para formar ministerio. Parcos que le ayuda Campos Evaristo.

Los partidos de oposición esperan tranquilos, y no creen consiga su objeto.

—En la carretera de Cascaes (Lisboa) el automóvil que conducía al duque de Oporto y al príncipe de Orleáns, chocó con un carro, resultando ileso los dos personajes.

El carro sufrido heridas de importancia.

—El Rey Don Manuel de Portugal ha concedido el cordón de las tres órdenes militares á su angustia madre la reina Amélia por los trabajos que realizó cuando los terremotos.

### En el campamento de los Alijares

#### Otra operación nocturna.—Obsequio

En el Campamento de los Alijares ha tenido efecto otro combate nocturno poniéndose en práctica la táctica japonesa.

Los atacados no se apercibieron de la presencia de los atacantes hasta que estos estuvieron cerca.

El Coronel que mandó el ataque ha sido muy felicitado.

Los invitados de Madrid fueron obsequiados con un lunes, en el campamento.

### Disposiciones de la "Gaceta"

Este periódico oficial publica las siguientes disposiciones:

R. O. anunciando hallarse vacantes varias oficinas de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central.

—Otra disponiendo que los Rectores de las Universidades, y los Directores de los Institutos, de las Escuelas normales y de la de Veterinaria y de Comercio, se cuiden de soñar los días de exámenes para los alumnos, no oficiales.

—Y otra, convocando a concurso para la provisión de las plazas de Directores Médicos, vacantes en las estaciones sanitarias.

### De política

#### Lo que dice un distinguido ministro.—Plan del Sr. Maura.—Comentario de "El Imparcial"

Un periódico publica unas declaraciones de carácter político, atribuidas á un distinguido y muy caracterizado ministro, y que parecen ser un eco fiel de los propósitos que abriga el Sr. Maura acerca de su plan de gobierno.

Dichas declaraciones son las siguientes:

El actual gabinete tiene el camino fácil hasta el año 1910.

En el Senado quedará aprobada para fines de Junio, 6 principios de Julio, el proyecto de ley de reforma de la Administración local, mientras tanto en el Congreso son aprobados los proyectos de comunicaciones marítimas, los especiales y complementarios de Hacienda, el de reclutamiento, y también el de reorganización de los servicios de Correos y Telégrafos.

Aprobado por el Senado el de Administración local, y por el Congreso algunos de los anteriores proyectos, se cerrarán las Cortes durante dos meses, y el Sr. Maura, con objeto de desembarcar hasta un largo viaje al extranjero, quedando de presidente del Consejo Interino, el actual ministro de Instrucción Pública, Sr. Sampedro, como más antiguo.

En Octubre se reanudarán las sesiones de Cortes, y mientras en el Congreso, se discuten y aprueban los nuevos Presupuestos, serán aprobados por el Senado los proyectos de comunicaciones marítimas, de reclutamiento, y de Correos y Telégrafos.

A este programa del gobierno dice «El Imparcial» que se debe añadir: Y Dios sobre todo, pues en política lo imprevisto suele ser lo más interesante.

### En el Centro de Instrucción Comercial

Varios arquitectos darán esta noche en dicho Centro una importante conferencia, con proyecciones luminosas, acerca del abastecimiento de agua en esta Corte.

### En honor de Aguilé

#### Gerrida desastrosa

De Barcelona telegrafian que ha resultado muy solemne el acto de descubrir el busto de Aguilé.

Durante la ceremonia hablaron en nombre de Barcelona, el alcalde, en el de Valencia el poeta, Sr. Llorente, y en el de Pallars, el Sr. Pineda.

Al acto asistieron los pericos del Sr. Aguilé.

La corrida de toros, en la que han tomado parte los diestros mejicanos, ha resultado desastrosa.

### En una cárcel

#### Inauguración de una Biblioteca

Según comunican de Bilbao, en aquella cárcel se ha inaugurado, con gran concurrencia, la Biblioteca regalada por numerosas personas caritativas.

Los reclusos se manifestaban muy satisfechos del acto, y agradecidos á las personas que habían donado libros.

### Elegiones sueltas

#### Urna rota.—A palos.—Desorden general.—El resultado

En Sevilla se han verificado las elecciones en aquellos distritos en que el domingo pasado no pudieron constituirse las Mesas.

Fueron detenidos cinco electores falsos.

En un colegio de la calle de Castilla se produjo un enorme escándalo, rompiendo la urna uno de los interventores.

Con tal motivo entre los que había en el local fueron repartidos varios palos.

El orden fué restablecido por los agentes de policía que se vieron obligados á amenazar con sus revólveres.

En casi todos los distritos han ocurrido incidentes de importancia.

El resultado definitivo de la elección ha sido: 13 liberales, 7 republicanos, y cinco conservadores.

## La cuestión de Martuccos

### La escuadra francesa

Como es sabido el Gobierno francés ha ordenado la movilización de la división segunda de la escuadra del Mediterráneo, la cual se alista con toda premura.

Despachos de Tolón dicen, que el 15 zarpará para el litoral de África. Despues visitará algunos puertos españoles y portugueses.

### La embajada española

Algunos periódicos franceses, publican despachos de sus correspondientes en Tánger participando que Haifa ha escrito al Rey don Alfonso para

## INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

(Se informa correspondiente la Agencia Telegráfica)

## NOTICIAS VARIAS

### Obras públicas

#### Presupuesto extraordinario. Política hidráulica

El ministro de Fomento y el director de Obras Públicas ultiman un presupuesto extraordinario que dentro de breves días será presentado al Consejo de Ministros.

Consiste en un plan completo de obras en la Península, Baleares, Canarias, Ceuta y Melilla.

A demás comprende obras hidráulicas en las diez divisiones del territorio, mejora de los puentes y del alumbrado del litoral.

El presupuesto de tan importante proyecto asciende á 560 millones de pesetas pagaderas por anualidades.

### Teléfono en las Cámaras

El Presidente del Congreso ha llegado á un acuerdo con la Compañía Telefónica y en virtud del mismo se establecerá en el Congreso un teléfono interurbano del que solo podrán hacer uso los diputados y senadores.

### Los republicanos

#### contra un concejal

En el Círculo republicano de la calle de Carreras han celebrado una reunión los elementos radicales acordando medidas de rigor contra el concejal republicano Sr. Chao por su actitud en las pasadas elecciones.

### Festejos en Madrid

#### Reunión. Programas

La subcomisión de festejos que preside el Sr. Aguilera ha acordado celebrar verbenes, fogos artificiales, batalla de flores, coso blanco, corridas de toros y concurso de globos y automóviles con premios importantes.

### Lo de Alcalá del Valle

#### Muerte de Muñoz. Las sociedades obreras

Ha fallecido el preso Muñoz, uno de los condenados por los sucesos de Alcalá del Valle.

Las sociedades obreras han colgado sus balcones con crespones negros y banderas.

En la Casa del pueblo se ha reunido la Comisión que gestiona la libertad de los condenados, acordando dirigir un manifiesto al pueblo de Valencia para que con sus gestiones contribuya á los fines que persigue.

### Los sindicatos alaveses

En Vizcaya se ha reunido la Asamblea de Ayuntamientos alaveses, pa-

que solucione determinados asuntos relativos al Rif pues la embajada no llega a una inteligencia con el mazzen.

## Extranjero

### Turquía

#### Cuatro mil quemados vivos

Morros del fanatismo.-Complidad con las tropas

Se reciben de Constantinopla noticias que horrorizan.

Los armenios siguen siendo víctimas del fanatismo turco.

El sábado en Adana fueron quemados vivos cuatro mil armenios, asegurando entre ellos muchas mujeres y niños.

Las tropas fraternizan con los feroces asesinos.

La presencia de buques extranjeros en aquellas aguas no contiene a las turcas que prosiguen aciendo sus odios de RSSA en indefensos aldeanos.

La prensa pide que intervenga Europa.

### Venezuela

#### El ejército a favor de Castro. Sublevación fracasada La reelección de Gómez

De Barrios telegrafian que según noticias traídas por el vapor «Guadalupe» es realmente cierto que la mayoría del ejército venezolano se ha mostrado partidario del expresidente general Castro, pero que ha fracasado la tentativa de sublevación hecha por los partidarios de aquél.

Oréase que será reelegido el general Gómez.

### Estados Unidos

#### Roosevelt alzado?

Según dicen de New York se ha constituido un Comité de muy influyentes republicanos, dirigidos por Mr. Wodifort, exministro de los Estados Unidos en Madrid, co-objeto de presentar y apoyar la candidatura de Mr. Roosevelt a la alcaldía de New York.

### Persia

#### El Shah y la constitución. Amnistía. Nuevos ministros

De Teherán telegrafian que el Shah ha proclamado el restablecimiento de la Constitución, y ha concedido una amplia amnistía para los delitos políticos.

Han entrado en el nuevo ministerio, Has-sir-el-Nuk, en Hacienda; Terman, en Interior; y Bood-ed-Douby en Negocios Extranjeros.

Todos ellos se distinguen por sus ideas liberales.

## - Hotel Colón -

### (ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abones para comer, desde 2 pesetas. Cubiertos sueltos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión.

GENERAL MARGALLO NUM. 28 (Palacio)

## Modista recién llegada

### Ofrécese sus servicios a domicilio

Trajes de todos usos, ropa blanca y sombreros.

Informarán:

CALLE DE CANOVAS NUM. 17.

Barrio del Carmen

## NOTICIAS

### Consejo de Guerra

Esta mañana, a las diez y media, bajo la presidencia del teniente coronel de la Brigada Disciplinaria, Don Luis Aizpuru, y en la sala de banderas del referido cuerpo, se verá y fallará en Consejo de Guerra ordinario de cuerpo, la causa instruida contra el soldado de dicha Brigada, Ildefonso García Montero, por el delito de estafa.

### En el Puerto de Socorro

Fueron curados ayer: José Alvarez Criado de una contusión en el pie derecho, y Antonio Bueno, de otra en una mano.

### Marítima

Procedente de Orán y Nemour, fondeó ayer en esta rada el vapor francés «Mitidjar».

Zarpó para Tánger con varios viajeros indígenas.

### Al Arresto

Han ingresado, dos moros, y un individuo por embriaguez y escándalo público.

### Las obras del puerto

Ayer hizo pruebas, con buen éxito, uno de los dos nuevos carros transportadores.

Es probable que hoy dicho carro cedezca un bloque desde el taller a Florentina, siendo probable también que mañana funcione la grúa «Titán».

### Se alquila

una espaciosa habitación en la calle de la Iglesia núm. 4.

Para informes, en la misma casa.

### Funerales

En la Iglesia Parroquial se celebraron ayer misas por el eterno descanso del alma de la señorita Carmen Larrea, hija de nuestro respetable amigo el Jefe de este Estado Mayor.

Tambien tuvieron lugar los funerales por el que fue Comandante de la B. Disciplinaria don Eduardo Morales, asistiendo a los religiosos actos numerosos amigos de las familias.

### Comunión a los enfermos

Como estaba anunciado, el domingo a las ocho y media salió de la Iglesia Parroquial la procesión del Viático para los enfermos del Hospital Militar.

Al acto asistieron comisiones de todos los cuerpos de la guarnición, llevando oficiales las varas del pabellón.

El edificio del Hospital estaba engalanado y a la puerta esperaba el personal con su director don Jaime de Lopressa a la cabeza.

Terminado el acto las comisiones fueron espléndidamente agasajadas en el Hospital.

### Cumpleaños del Príncipe Alfonso

Con motivo de ser ayer el cumpleaños de S. A. R. el Príncipe de Asturias, visitó de gala la guarnición de esta plaza, se hicieron las salvas de ordenanza y ondeó el pabellón nacional en los fuertes exteriores y en los edificios públicos.

El cañonero «Doña María de Molina» que hizo también las salvas reglamentarias, estuvo engalanado, como así mismo el remolcador «Reina Victoria».

### El «C. de Mahón»

Esta mañana debe fondear en esta rada, dicho vapor correo.

## Administración de Loterías

### Calle del General Chacel, II.

### SORTEO DE 21 DE MAYO DE 1908

### Premio mayor: 150.000 Pts.

### Ory dénomés a 5 Pesetas

## AVISO

Se vende una estantería completa con mostrador de tablero nogal y un aparador con cristal de una sola pieza de grandes dimensiones, perteneciente al antiguo Establecimiento de Don David J. Melul, situado calle San Miguel número 26.

Informarán, Bazar Reina Victoria, General Chacel 1.

## ÚLTIMA HORA

### (POR EL DABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

### Consejo

Esta tarde han celebrado los ministros Consejo que duró cerca de cuatro horas.

A la salida se mostraban reservados, diciendo que carecía de interés, limitándose a despachar algunos expedientes.

El Sr. Allendesalazar interrogado sobre las noticias que circulan acerca de las negociaciones de la embajada española en Fez, dijo que carecía de noticias oficiales.

El ministro de Hacienda manifestó que se había aprobado la distribución de fondos para el mes actual y crédito para material de escuelas de adultos.

El marqués de Figueroa leyó un avance de su proyecto sobre construcción de cárceles y penitenciarias que se incluirá en el presupuesto extraordinario de mil millones para obras públicas.

El ministro de Marina llevó varios ascensos que no se despacharon.

### El cumpleaños del Príncipe

Altas personalidades han firmado en el álbum puesto en Palacio con motivo del cumpleaños del Príncipe de Asturias.

Toda la familia real ha estado en el régio alcázar ofreciendo al principito preciosos regalos.

## Cambios del 10

París . . . . . 11'70

Londres . . . . . 28'10

## Encuadernación Moderna

### EN ESTA IMPRENTA

## COSMOPOLITAS

Las tarjetas no están llamadas a desaparecer, a menos por ahora.

En Inglaterra nunca hubo mayor número de tarjetas en el correo que ha habido en las pasadas Pascuas.

Los carteros de Londres no se han dado punto de reposo, y el Gobierno ha tenido que reforzar el servicio con ocho mil auxiliares.

¡Qué de regalos en paquetes postales, qué de cartas y tarjetitas de felicitación!

Las felicitaciones de Pascua por correo se han elevado a setenta millones.

Esto sin contar los regalos particulares, ni las felicitaciones enviadas a las casas.

De Inglaterra han salido para Australia y Nueva Zelanda setecientas mil tarjetas felicitadoras, para el África del sur cuatrocientas cuarenta mil; setecientas ochenta y cinco mil para la India y setecientas treinta mil para América.

Como ustedes ven, los ingleses son unos grandes cultivadores de la amistad.

### La maleta de un yanqui.

He aquí el inventario del contenido en la maleta de un americano detenido por la policía en una ciudad de Kansas:

Catorce docenas de cuelllos, 100 corbatas de fantasía, ocho corbatas negras, dos docenas de corbatas blancas, 22 chalecos de fantasía, 10 pantalones, etc., etc.

Decididamente, ese buen paisano de Taf es tan aficionado a las corbatas como el Rey Eduardo y Luis Moreno.

## Granada

### Córdoba

### Málaga

### y Melilla

cuatro poblaciones muy importantes por los monumentos históricos que encierran y la bondad de su clima privilegiado. Un viaje por dichas capitales, es lo más singular que puede imaginarse. Para evitar desembolsos, basta adquirir las encantadoras postales que podemos recibir con vistas de los edificios y lugares más notables. En objetos de escritorio tenemos cuanto se puede apreciar y advertirnos que nuestras tintas son las más preferidas por los intelligence. Libros, libretas y lúbritos. Para convencernos, visítenos.

La Española, General Chacel, 4

## Restaurant de France

### Madame Torres

### Barrio de la Reina Victoria

#### frente al Parque

Cubiertos desde 1'50 pesetas.

Por abones mensuales, almuerzo y comida, a razón de 2'50 pesetas diarias.

Todos los días y por raciones:

Gallina trufada, ración . . . . . 1'25

Lengua a la oscurilla id. . . . . 1'00

Fanes, pieza . . . . . 0'25

Emparedados, docena . . . . . 1'50

Todos los domingos y días festivos se servirán cubiertos extraordinarios, a 2'50 pesetas el almuerzo, y a 3 pesetas la cena.

## LOS EXTREMEÑOS

### Calle del General Chacel

### Despacho de carnes frescas,

### embutidos y jamones

Butifarras estilo catalán, todas las noches.

Manteca destilada superior.

Lechoncillos a 2 pesetas kilo en canal

## Gran Fotografía

### — DE —

### RICARDO GOMEZ

### EN LA PLAZA

### Calle de San Miguel núm. 3

### Junto a la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preciosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de moros y moras

## Se vende

una casa con piso bajo y alto, calle Avenida de Martínez Campos núm. 1, Polígono; para informes don Diego Vega.

## Bazar Reina Victoria

### D. DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en géneros de todas clases, perfumería de las mejores marcas, enojos, bordados y cintas. Juguetes y caprichos para regalos, paquerería, bisutería y quincalla.

## Sombreros y gorras

Gorros de todas clases.—Loza, cristal y utensilios de cocina.

## Efectos militares</h2

SECCION OFICIAL

Junta de Arbitrios  
ANUNCIO

Debiendo procederse á la ejecución de los rellenos que faltan para cumplir los del Barrio de la Reina Victoria, cuyo presupuesto asciende á 14.704'90 pesetas, el día 12 del actual á las diez tendrá lugar en la Secretaría de esta Junta y ante la sección 4.<sup>a</sup> de la misma, la subasta pública para la adjudicación de la mencionada obra.

El expediente de subasta se halla

de manifiesto en la Secretaría de esta Junta todos los días no festivos de 9 á 12.—Las proposiciones deberán presentarse en pliego cerrado y con arreglo al siguiente modelo:

Don ..... vecino de .... habitante en ..... se compromete á tomar á su cargo los rellenos anunciatados con fecha 1.<sup>a</sup> del actual por la Junta de Arbitrios de esta plaza y con sujeción á los pliegos de condiciones de la subasta por la cantidad de .... (en letra) .... pesetas.

(Fecha y firma del proponente)

Melilla 1.<sup>a</sup> de Mayo de 1909.—El Vocal-Secretario, Emilio Marmol.—Rubricado.

LOS MEJORES VINOS

de mesa, soleras y aguardientes se dispensan en la fábrica de Salvador López y se sirven á domicilio á los siguientes precios:

Vino Valdepeñas superior arroba	7'00
Id. id. inferior	6'50
Id. id. tinto	6'00
Id. de Alicante	5'50
Soleras . . . . .	20'00
. . . . .	16'00
. . . . .	12'00
Vino seco . . . . .	8'00
Jerez oro . . . . .	14'00
Manzanilla . . . . .	30'00
Ajardines . . . . .	26'00
Aguardientes . . . . .	22'00
Cazalls . . . . .	18'00
Constantina . . . . .	13' corriente
Añis sencillio . . . . .	12'00

CASTELAR NUM. 2

Gran Bazar Cohen

General Margallo, 35, Melilla  
Joseph S. Cohen tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir un extenso surtido en lanas para caballeros, desde ptas. 8 hasta ptas. 60 el corte de tres metros, paños y mabón azul calidad extra; color invariante; uso de finísimas grises de oro y hoja dorada. Telas de un ancho para sábanas y colchas; cuellos, corbatas y puños; camisetas, medias y calcetines y toallas para baños. Completo surtido en paraguas, relojería, quincalla y perfumería; gomelos de teatro y campañas; inmenso surtido en sedas para bordar, coser y coser; algodones de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Óptico Oriente Lillo» el más eficaz para la calvicie, y infinitud de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35. General Margallo, 35

Para calzarse barato  
en la antigua y acreditada zapatería

La Moda  
situada en el nuevo barrio de

Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

Miguel Alcaraz

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un exquisito surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un exquisito surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

Nuevo servicio de Navegación



establecido por la Agencia Cabo  
con el vapor de su propiedad

# “AMPURDANÉS”

el cual saldrá del puerto de Málaga directamente para Melilla, todos los miércoles del mes de Mayo, y desde este saldrá todos los jueves del referido mes, directamente para Orán, para cuyo puerto admite pasajeros.

Tarifa de precios para mercancías,

desde Málaga á Melilla, por este servicio que se anuncia

De desde muelle Málaga á muelle Melilla, por cada tonelada de mercancías clasificadas del 1.er grupo en las tarifas de la Junta del Puerto.	Pesetas
Id. id. id. del 2. <sup>a</sup> grupo	21—
Id. id. id. del 3. <sup>a</sup> id.	19—
Id. id. id. del 4. <sup>a</sup> id.	17—
Barril 1 arroba, uno	14'50
Id. 2 id. id.	15'00
Id. 4 id. id.	17'50
Id. 5 id. id.	2'50
Petrolina y cuarterola una	5—
Cilindro pequeño uno	6—
Media botella una	7—
Pipa una	12—
Bocoy y cilindro grande uno	15—
Barrel de Cerveza uno	2—

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—La pipería que haya sido llevada por el vapor «Ampurdanés», se le concederá gratis el flete para el retorno del vacío, cubriendose por todo gasto desde muelle Melilla á muelle Málaga con inclusión del DESPACHO DE ADUANA á razón de Pesetas 25 la tonelada.

OTRA.—En la Agencia Cabo de este, se hallan á disposición de los señores cargadores, las tarifas específicas, con relación de las mercancías que van á los diferentes grupos que se anuncian.

Para más informes, dirigirse á su armador D. Joaquín Cabo.—Málaga

NOTA.—Se avisa á los Sres. Cargadores que esta Casa seguirá utilizando como hasta aquí, á los vapores-correos «Ciudad de Mahón» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consigne, excepción de aquellas que se le advierte por vapor «Ampurdanés» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.

## Banco de Cartagena

CAJA

DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Mazarrón, Getaza, Caravaca, Alicante, Melilla, Bellilla

Saldo anterior . . . . . Ptas. 9.629.106'79

Imposiciones durante la semana . . . . .

340.989'93

Suma . . . . . „ 9.970.096'72

Reintegros . . . . . „ 288.779'62

Saldo . . . . . „ 9.631.317'10

Melilla 24 de Abril de 1909.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

## Santa Bárbara

Academia Preparatoria para Carreras Civiles y Militares

DIRECTOR

### Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

PROFESORES: Don Juan Peña, Capitán de Artillería.—Don Carlos Sanchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.—Don Fermín Trujillo, Capitán de Artillería, Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO; en la de 1907 ingresaron los DOS presentados, y en la de 1908, de cuatro autorizados han ingresado DOS.

Dirección: Iglesia núm. 4

Garganta voz y boca se curan con las pestillas del Dr. Calleiro. En farmacia, caja 1'50 pesetas; por 2 la remite el autor. Punta del Sol, 7, Madrid.

--PARTOS--

Dr. HERRANZ

Alonso Martín, 4 ent.<sup>a</sup> (Pabellones Orozco)

## ECONOMATO MILITAR

Últimos géneros llegados

Sombríos en botes de 100 gramos.	Bote 5'50
Id. id. de 50 gramos.	2'75
Carne de membrillo.	Kilo 1'40
Dátiles superiores.	1'40
Bacalao inglés.	0'95
Bonito en escabeche.	2'25
Langostinos.	Lata 0'75
Langosta «Tentorio».	1'90
Salmón.	0'70
Col de Bruselas, desecada.	Pastilla 0'70
Idem blanca.	0'80
Espinacas.	0'90
Zanahorias.	0'25
Coliflores.	1'20
Yerba juliana.	0'25
Habas francesas.	0'80
Setas secas.	Lata 2'25
Queso de nata.	Kilo 2'40
Idem Gruyér.	2'85
Idem plato.	2'60
Idem bola.	2'00
Idem Parmesano.	Botella 0'90
Idem Gorgonzola.	Lata 1'65
Idem Camembert.	1'50
Idem blanco de Canadá.	1'60

## La Ibérica

DE LA

Villa de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

## Miguel Pérez

Maquinista y mecánico, sobresaliendo en sus estudios y prácticas, arregla toda clase de máquinas de coser, como las de vapor y gas, por muy difíciles que sean.

GRAN CAPITAN, NUM. 1.

## Relojería y Platería

DE

Antonio Granados e hijos

Sellos de Osantchou y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 27 — Jardines 75

## Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA» á cargo de Don Emilio Ríos.

Probados y os convenceréis.

Buñolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 5 á 11 de la mañana, se exponen churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo.

Se admiten encargos.

## Gran Café YUDAH

General Masías, (junto al Casino Español)

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio camarade á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario.

Se sirve el exquisito chocolate Lambart.

## La Imperial

DE

SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcón núm. 1 y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO